

la vie des ASSOS

Edito

Le 79^e Congrès de l'UNEF est porteur de grandes attentes, tant en terme de débats, de propositions, d'échanges d'expériences, de confrontations d'idées, que de structuration, de débouchés ou de nouveaux axes de batailles. Ce n'est pas une fin en soi, mais bien un tremplin pour nos luttes locales et nationales, et pour notre développement dans le milieu universitaire. C'est pourquoi, si nous souhaitons que ce Congrès joue tout son rôle, nous avons besoin que sa préparation se fasse dans le souci de permettre aux étudiants d'exprimer leurs attentes et leurs propositions (via la Consultation Nationale et l'Appel), et à tous nos adhérents d'être pleinement acteurs et décideurs de leur syndicat, pour que l'UNEF soit mieux en prise avec la réalité que vit chacun d'entre eux (via les Congrès d'associations et les Congrès locaux).

Un texte de préparation au 79^e Congrès et un appel aux étudiants vont te parvenir rapidement pour te permettre de préparer les discussions avec tous les adhérents de ton asso et de ton AGE

Je te souhaite d'avoir des débats riches et ouverts qui nous permettent d'avancer vers un syndicat utile au plus grand nombre d'étudiants.

Silvère Magnon

2 documents pour une meilleure préparation du 79^e Congrès.

Dans le cadre de la préparation du Congrès, tous les adhérents de l'UNEF vont recevoir 2 textes.

Le premier permet de lancer la discussion dans nos AGE autour de 6 thèmes, en plus de celui "Quelle UNEF?" : "Financement de l'Université", "Europe", "Citoyenneté", "Aide sociale/Santé", "Accès à la cultu-

re et aux loisirs", "Pédagogie".

Ce texte n'a pas vocation de donner l'orientation de l'UNEF, mais de permettre à tous les adhérents de la construire. En effet, chacun d'entre nous pourra apporter des contributions (propositions, idées nouvelles...). Par cette démarche, nous souhaitons redonner tout leur rôle aux congrès d'assos et aux congrès locaux. Plutôt que d'envoyer un texte ficelé aux adhérents écrit par le B.N, où le rôle des adhé-

rents se limiterait à rectifier une ou deux phrases, une ou deux idées, nous proposons ici que les contributions des adhérents ou des AGE soient prises en compte dans l'élaboration du texte qui ressortira du Congrès.

C'est pourquoi ces contributions doivent nous parvenir avant l'ouverture du Congrès, pour 2 raisons:

- celles qui font l'unanimité, seront directement intégrés par la commission du texte.

- celles posant un débat de fond et revenant souvent sur le même thème seront discutées et votées en Congrès. Les connaître avant, c'est permettre une meilleure préparation du Congrès et donc un meilleur calcul de temps pour qu'elles soient discutées.

Tu le vois, c'est une démarche nouvelle que nous proposons. Elle ne prend tout son sens que par une bonne préparation du Congrès. Le rôle des congrès d'assos et des

congrès locaux sont donc déterminants.

Le deuxième document est un appel adressé à tous les étudiants, pour leur permettre de s'exprimer sur le syndicalisme dont ils ont besoin. Si notre objectif est de devenir un syndicat de masse, dotons-nous des outils qui permettront à tous de donner leur avis, de s'exprimer, et de s'engager sur les batailles qui les intéressent. L'appel et la consultation vont dans ce sens.

De plus, l'appel est un matériel qui permet de présenter l'UNEF, l'orientation qu'elle a défini à son dernier Congrès, et qui propose à tous les étudiants, sur des bases larges, de s'organiser avec nous pour qu'ensemble, nous fassions respecter nos droits.

Un autre appel sortira du 79^e Congrès. Il prendra en compte les discussions et les propositions qui en auront émané, afin que l'UNEF soit un syndicat ouvert, transparent, associant tous les étudiants à ses actions.

SOMMAIRE

Editorial.....p1

Documents préparatoires.....p1

Les congrès d'assoc.....p2

Consultation Nationale.p3

Retour sur l'orga.....p4

Repères

Congrès d'assos

Lors de notre dernier Congrès, nous avons décidé de lancer une activité nationale de l'UNEF qui corresponde aux étudiants d'une même filière. En effet, trop de problèmes dont souffrent des UFR ne sont pas forcément dûs à l'université, mais dépendent d'un problème national (ex: manque de matériel spécifique à la filière science). Comment faire converger les problèmes d'une même filière afin de gagner de nouveaux droits?

De premières expériences ont été réalisées. Ainsi, une bataille pour la création d'un CAPES en Histoire de l'Art a été engagée; les adhérents en STAPS sont régulièrement en contact pour défendre la qualité de leurs diplômes, et s'organisent ensemble pour représenter l'UNEF lors des tables rondes ministérielles; un matériel spécifique à Médecine est paru pour nous permettre d'intervenir dans cette filière...

Pour autant, nous devons encore évoluer sur cette question, ainsi que sur la structuration de nos assos, AGE par AGE, afin d'être au plus près des étudiants là où ils étudient, là où ils vivent. Pourquoi ne pas nous servir de la préparation de notre Congrès pour nous aider à avancer sur ce point?

Les Congrès locaux nous aident à avoir une vision globale des problèmes de notre université, à réfléchir ensemble aux actions que nous pourrions mener sur nos facs, à faire évoluer l'orientation de l'UNEF (locale et nationale) avec le plus grand nombre de nos adhérents. Mais il n'est pas juste de globaliser les problèmes. Chaque étudiant dans sa filière connaît des problèmes spécifiques. Comment l'UNEF peut lui être utile?

De plus, le texte de préparation au 79^e Congrès pose des questions notamment en termes pédagogiques, qui ne pourront être traitées de la même manière, selon les filières (ex: les stages en entreprises sont-ils pertinents dans toutes les filières...?). Ainsi, afin de permettre à tous nos adhérents de pouvoir s'exprimer sur une UNEF utile à tous les niveaux (TD, amphis, UFR, fac, Université, National), nous t'invitons à préparer au plus vite des congrès de filière ou d'assos.

Pour les AGE où nous sommes structurés par associations, les congrès d'assos peuvent permettre de relancer une dynamique sur notre activité de filière en milieu d'année, et de proposer largement aux étudiants de donner leur avis et d'y participer.

Pour les AGE qui ne fonctionnent pas par asso, permettre aux adhérents de se réunir par filière, de discuter ensemble de la situation de leurs cours, de voir quelles batailles ils pourraient engager dans leurs UFR, et de jeter les premières bases d'une structure en association, tels sont les objectifs que nous pouvons nous fixer. Même si nous ne sommes que 2 ou 3 dans une filière, une rencontre, ne serait-ce que d'une heure, peut aider l'UNEF et sur le plan local, et sur le plan national.

**Le journal de la
vie de l'UNEF**

Consultation Nationale

CONSULTATION NATIONALE: EN AVANT TOUTE !

Ca y est, la version de version de version définitive de la Consultation Nationale est enfin bouclée!

Elle n'attend plus que nous pour être diffusée, mais avant de vous lancer à l'assaut de tous les étudiants qui passent dans le coin - impatientes que vous êtes - voici quelques critères à connaître pour la faire remplir...

Les critères:

- 500 étudiants Région Parisienne / 500 étudiants Province
- parité oblige: 500 femmes / 500 hommes
- diversité d'établissements (Université, IUT, BTS, écoles, antennes...)
- diversité de filières
- diversité de statuts (étudiants salariés,

boursiers, étrangers...)
- pas plus de 3% d'étudiants organisés (syndicats, associations...)

Les avantages des inconvénients:

- Ces critères, loin d'être une contrainte, sont une véritable opportunité qui s'offre à nous pour intervenir partout et beaucoup plus largement qu'à notre habitude.

- D'autre part, dans le cadre de la préparation de notre 79^e Congrès National, la consultation peut nous permettre d'être très publics et d'avoir le point de vue de tous les étudiants, car chaque avis compte pour construire le syndicat étudiant dont on a tous besoin.

- Au niveau de l'orga, la consultation peut nous permettre d'augmenter considérablement le

nombre d'étudiants syndiqués à l'UNEF : en effet, pourquoi ne pas proposer largement l'adhésion aux étudiants qui remplissent la consultation et qui donc, se prononcent sur différents thèmes et actions? (N.B.: les étudiants qui rejoindront l'UNEF à l'issue de la consultation ne seront pas comptabilisés dans les 3% d'étudiants organisés puisqu'ils ne l'étaient pas quand ils ont rempli la consultation, moralité: faut pas s' gêner!)

- De plus, nombreuses sont les AGE qui ont quelques adhérents parsemés en écoles, IUT, BTS ou autres, et qui ne participent pas toujours à la vie quotidienne de l'AGE : la consultation est l'occasion d'intégrer tous nos adhérents en leur permettant d'apparaître

publiquement sur leur lieu d'études et de la faire remplir.

- Enfin, pour avoir un congrès national à l'image des étudiants, pourquoi ne pas réfléchir à intégrer dans nos délégations d'AGE les étudiants des divers établissements, filières, statuts, etc. Qui auront rejoint l'UNEF grâce à la consultation?

L'objectif est de faire remplir 1500 consultations d'ici le congrès pour avoir une première analyse et des éléments de réflexion sur les attentes des étudiants.

La consultation nationale, un outil pour:

- donner la parole aux étudiants!
- être publics!
- être plus nombreux!

La vie des assos



Retour sur notre orga !

Un travail d'orga indispensable

Plus que jamais, nous avons besoin d'associer tous nos adhérents à la réflexion autour de notre Congrès.

Dans de nombreuses AGE, la remise de carte n'a pas été effectuée, ou n'est pas terminée. Pourtant ces étudiants ont fait le geste d'adhérer l'année dernière, ont choisi, de participer à l'activité de l'UNEF (pour être régulièrement informés de nos actions, des dangers des réformes universitaires; pour participer à quelques réunions; pour s'investir sur des batailles ponctuelles). Quelques soient leurs raisons de rejoindre l'UNEF, ils ont toute leur place dans notre syndicat. A nous de trouver les gestes pour mieux les associer et les faire participer, et non à eux de se couler

dans le "moule" de notre AGE.

Dans la préparation de notre 79^e Congrès, nous avons l'occasion de les recontacter pour: - discuter des problèmes qu'ils ont rencontré

- leur résumer l'activité que nous avons menée cette année

-prendre en compte leurs attentes et leurs proposition pour faire évoluer notre syndicat tant localement que nationalement

-leur proposer de reprendre leur carte d'adhérent pour l'année 98-99. **Plus nous serons nombreux, plus nous aurons du poids dans nos universités!**

De même il faut rappeler les nouveaux adhérents en leur proposant de participer à leur congrès d'assoc et leur congrès local. Voir avec eux de quelle manière ils pourraient participer à

79^e congrès national du 1^{er} au 4 avril 1999

à Paris

pour toute information tu peux appeler au BN au 01.42.45.84.84

notre activité, en fonction de leur emploi du temps et des batailles qui les intéressent.

Cela ne peu que nous permettre de diversifier notre intervention et d'être plus publics dans nos cours.

Le Congrès est un moment important dans la vie de l'UNEF, rendons-le important pour tous nos adhérents, de cette année comme de l'année dernière.

Il s'agit maintenant de bien s'organiser pour nous permettre de recontacter tout le monde, et de pouvoir

tenir les congrès d'assoc et les congrès locaux. Des réunions thématiques peuvent aussi se tenir, sur des sujets tels que la vie en cité-U, quels droits pour les étudiants étrangers, le mutualisme aujourd'hui, le 3^{ème} cycle...

Objectifs de préparation du Congrès:

- 70 congrès d'AGE tenus (sur un total de 82 AGE)

- 120 congrès d'assoc

- 70 réunions préparatoires en cité-U